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香港文匯報訊（記者 馬翠媚）十九大將於下月召開，內地對金融

市場的監管愈來愈嚴格，昨在北京舉行的「2017金融街論壇」上，

一行三會官員均談及監管的重要性，且不約而同指出金融業應服務

實體經濟，防止出現脫實向虛傾向。人民銀行行長助理劉國強在論

壇上強調，「凡是搞金融都要持牌經營，都要納入監管」，中保監

副主席黃洪亦指出，「保險資本監管千招萬招，管不住資本都是無

用之招」。

一行三會發聲 金融監管趨嚴
須服務實體經濟 防止脫實向虛

一行三會談金融與監管
人行行長助理劉國強：金融工作最重要原則就是要回歸
本源，將更多資源調配至社會發展重點領域和薄弱環
節，以滿足實體經濟多元化的金融需求。

中保監副主席黃洪：保險業未來重點是貫徹新發展理
念，推進供給側結構性改革，從農業、健康等領域着
手，提升保險服務水平，及疏通保險資金進入實體經濟
渠道，以降低實體經濟融資成本。

中銀監副主席王兆星：金融和實體經濟從來都是共生共
榮的關係，實體經濟根深蒂固，金融才能枝繁葉茂，在
新常態下，金融必須圍繞供給側結構性改革對金融服務
的差異化需求作出變化，令資源配置得以優化。

中證監主席助理張慎峰：堅持服務實體經濟這個根本宗
旨，進一步健全多層次資本市場體系，保持新股發行常
態化，全面完善再融資制度，積極發展債券市場，穩步
發展期貨市場，主動服務「一帶一路」建設。

製表：香港文匯報記者 馬翠媚■黄洪表示要「全面強化保險監管」，避免發生系統性風險。

港能源礦產企業佈局「帶路」
香港文匯報訊（記者 周曉菁）
香港能源礦產聯合會昨日主辦
「一帶一路在香港交流酒會」，
邀請多國領事和政商界人士參
加。會長黃炳均在致詞時表示，
香港作為國際都市，絕對有能力
發揮其獨特優勢，配合及參與
「一帶一路」，聯合會內的一些
會員企業很早就在「一帶一路」
沿線國家投資了能源礦產方面的
項目，配合及參與「一帶一路」

倡議。

交流酒會拓合作機會
黃炳均介紹，有會員在印尼亞

齊省投資10億美元，建設年產量
達443萬瓦特的水力發電項目，也
有會員陸續投資印尼南加里萬丹
省水泥廠項目、新加坡加油公司
項目、塔吉克斯坦煤礦開發項目
等等。
該會常務副會長陳立基補充，

根據會員的經驗，在項目投資前
後要多與專業諮詢公司交流、溝
通，他笑稱「他們會告訴你該做
什麼，不該做什麼」。
在自由交流環節，俄羅斯駐港

副領事Denis Zhesterev提到，在
周一舉辦的「一帶一路高峰論
壇」上，有俄羅斯代表介紹了本
國的項目，目的並非宣傳這些企
業，而是希望透過更多的展示和
交流，挖掘出「一帶一路」沿線

更多的合作機會，他也衷心希
望，香港扮演好「超級聯繫人」
的角色下，能共同開拓更多的合
作機會。
印尼駐港商務領事Natan Kam-

buno 亦透露，印尼在「一帶一
路」戰略中確實有許多機遇，內
地一些企業已積極參與印尼本土
基建項目，如高速公路、鐵路、
機場的建設，相信這些項目對當
地未來的發展將起到關鍵作用。

■■黃炳均黃炳均（（左左））指香港有能力發揮其獨特優勢指香港有能力發揮其獨特優勢，，配合及參與配合及參與
「「一帶一路一帶一路」。」。旁為陳立基旁為陳立基。。 香港文匯報記者曾慶威香港文匯報記者曾慶威 攝攝

劉國強在論壇發言時指出，在金融領
域要做好多個「減法」，尤其強調

要「把金融亂象減下來」。他指出，非
法集資、亂加槓桿、亂做表外業務、違
法違規套利等不但直接增加了金融風
險，而且都是金融脫實向虛的途徑，
「把這些減掉，自然就會有相當部分資
金回歸到實體經濟當中去。」在他看
來，金融創新是大勢所趨，但不能偏離
實體經濟的需要，必須認識到金融業的
外部性、公共性非其他行業可比，因此
「凡是搞金融都要持牌經營，都要納入
監管，都要立足於服務實體經濟」。

房地產炒作必須減下來
此外，劉國強提出金融服務的對象必
須符合供給側結構性改革的要求，「對
殭屍企業必須減下來，對隱性的地方政
府債務必須減下來，對房地產炒作必須
減下來。」他認為，在高槓桿的情況
下，資產價格必然膨脹，這就導致了一
方面會把資產從實體經濟中吸引過去，
另一方面，也會提高實體經濟的經營成
本，因此要堅持穩健中性的貨幣政策，
使槓桿率有序降下來，這是服務實體經
濟最重要的環節。

降低實體經濟融資成本
中保監副主席黃洪亦表示要「全面強
化保險監管」，避免發生系統性風險。
他指出，「保險資本監管千招萬招，管
不住資本都是無用之招」，要形成「有

風險沒有及時發現就是失職，發現風險
沒有及時提示和處置就是瀆職」的嚴肅
監管氛圍。
黃洪強調，要把更多的金融資源配置

到經濟社會的重點領域、重點環節，防
止脫實向虛。而保險改革創新將圍繞
「一帶一路」戰略、京津冀協同發展、
雄安新區等重點領域，繼續推動保險業
深化改革、防控風險，疏通保險資金進
入實體經濟的渠道，降低實體經濟融資
成本，及提升服務實體經濟水平。

加強銀行內部風險管控
中銀監副主席王兆星亦稱：「金融業

本質上還是服務業，為實體經濟服務，
為實體經濟提供優質的金融產品，應該
是金融業的天職。」未來會加強防範金
融風險，包括加強銀行內部的風險管
控、有序治理銀行業金融亂象及提高風
險信息的披露標準。此外，中銀監將從
股東、董事會等多方面着手，督促銀行
業金融機構強化公司治理及規範股權管
理。
中證監主席助理張慎峰則表示要「保

持初心，堅持服務實體經濟這個根本宗
旨」，穩步發展期貨市場及債券市場，
全面完善再融資制度及保持新股發行常
態化，加強主動防範及從嚴監管，以深
入整頓市場亂象。他又提到，未來會全
面深化資本市場雙向開放，提升上市公
司質量並完善監管協作機制，以推動資
本市場健康發展。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）全國人大財經
委員會副主任委員吳曉靈昨出席「2017金融街
論壇」時表示，公眾在參與非法集資過程當中的
心態是「盈利歸自己，虧損找政府」。在剛性兌
付的文化下，中國目前「只有財政，沒有金
融」。故她認為，樹立「風險自擔」的文化是國
家防控金融風險的重要工作之一，「政府的精力
應該更多地放在那些遵紀守法人的手裡，讓那些
參與違法活動的人應該承擔更多的責任。」
吳曉靈對參與非法集資者提出批評，稱「在現

在的經濟情況下，什麼樣的活動能夠得到10%以
上的回報，甚至20%的回報，他心裡不明白嗎？
我想心裡是清楚的，但是擊鼓傳花，只要這個棒

不跌在我的手裡，我就繼續玩下去，跌在我的手
裡，我就去找政府，政府為了這些兌付付出了多
少的精力。」
吳曉靈並提出，各金融機構要樹立起風險自擔

的文化，不要將國家信用與商業信用混為一談。
這包括國有控股的銀行，已經都是上市的銀行
了，是大眾的銀行，人們應該承擔公司的信用。
因為有風險，暴露風險，才能夠看出不同信用主
體的價格。只有好的企業才能夠以低的價格獲得
市場融資，而不好的企業應該為此付出高的代
價，「不撞南牆不回頭，不讓他們撞一次南牆，
不付出點代價，我想光是宣傳教育是無濟於事
的。」

吳曉靈：防控須「風險自擔」

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報
道）本周最後一個交易日，滬深三大指數
均以綠盤收官，滬綜指持續下挫0.53%，
報3,353點，周線同步收陰，下跌0.35%。
萬科A依然逆勢飆漲，盤中幾乎漲停，後
逐漸收窄至逾6%。
昨日資源股持續疲軟，令大市趨弱，即

使券商板塊拉升，亦功效甚微，市場賺錢
效應明顯下降。截至收市，滬綜指報3,353
點，跌17點，或0.53%；深成指報11,063
點，跌7點，或0.07%；創業板指報1,875
點，跌3點，或0.19%。兩市共成交5,655
億元（人民幣，下同），較前一交易日縮
量超過200億元。

深成指周線創五連陽
從周線上看，滬深兩市主板明顯深強滬

弱。本周滬綜指下行0.35%，周線兩連跌；
但期內深成指上行了0.84%，周線強勢收出
五連陽。創業板指依然萎靡，周跌0.51%。
寧波海順分析，深市和創業板的上升通道

猶在，故此波是健康回調，避免將慢牛格局
又演繹成瘋牛，保持指數穩步慢漲，市場上
熱點能夠此起彼伏，將會是最好的結果。

資源股疲弱 滬指周跌0.35%

香港文匯報訊（記者 周曉菁、孔雯瓊）
中國互聯網金融協會區塊鏈研究工作組組
長李禮輝昨於上海出席峰會時指出，內地
監管部門應設立監管框架支持數字貨幣發
展，希望全球監管機構在虛擬貨幣上攜手
合作。多個數字貨幣的價格再度暴跌，截
至發稿前，OKcoin人民幣報價跌破1.8萬
元（人民幣，下同），報1.76萬元，24小
時內跌幅近18%。

數字貨幣須具法定地位
李禮輝認為，數字貨幣必須具備法定地

位，國家主權背書和明確的發行主體，這
區別於以比特幣、以太幣為代表的數字代
幣。如果數字貨幣沒有主權背書和發行主
體，也無國家信用支撐，就不是法定貨
幣，更談不上數字貨幣。他稱，在受認可
的社區內，已經作為支付工具、記賬單
位，具有金融工具屬性的貨幣即可定義為
虛擬貨幣。
「我們需要分清法定數字貨幣和數字代

幣。由於可匿名等特性，容易藏匿較大的風
險，金融詐騙時有發生。」李禮輝指出，各
國的態度不完全一致，不過總體來說都比較
謹慎，一般將代幣定義為虛擬商品或資產。
他強調，監管的目的是維穩，保護投資者權
益，「這是非常必要的活動。」

比特幣價格大跌32%
事實上，本周四《第一財經》已報道

稱，監管層要求內地比特幣交易平台「全
部關停，並於近期退出市場。」當天晚間
七時，比特幣中國官方微博發佈公告，稱
該數字資產交易平台即日起停止新用戶註
冊，並稱2017年9月30日數字資產交易平
台將停止所有交易業務。消息引發交易者
瘋狂拋售數字貨幣資產，致使數字貨幣人
民幣交易價狂瀉。比特幣一度大跌32%，
萊特幣一度大跌57.3%，比特幣現金一度
暴跌72.32%。
恐慌情緒最大時，比特幣被打壓至1.7萬

元水平，而在美國最大的數字貨幣交易平

台上，比特幣價格為3,655美元，換算成人
民幣仍有2.4萬元，即是中美比特幣價差一
度達到7,000元。不過，昨日比特幣在內地
的報價一度回漲至2.2萬元附近，之後再次
大幅回落。截至發稿前，OKcoin人民幣報
價為1.76萬元，24小時內跌幅近18%。而
國際上美元比特幣亦出現補跌行情，據bit-
stamp數據，截至發稿跌破3,100美元，較
前一日下挫逾500美元，當日跌幅亦超過
10%。
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李禮輝冀全球合作監管虛擬貨幣
香港文匯報訊（記

者 海巖 北京報道）
人民銀行昨公佈，8月
末，內地廣義貨幣
（M2）餘額 164.52 萬
億元（人民幣，下
同 ） ， 同 比 增 長
8.9%，增速分別比上
月末和上年同期低0.3
和2.5個百分點，增速
再創歷史新低，為連續
第7個月放緩。當月新
增人民幣貸款高達1.09
萬億元，比去年同期多
增1,433億元，但企業
中長期貸款規模明顯下滑。此外，在人民
幣快速升值背景下，外幣存款出現13個月
來首度下降，外幣貸款亦環比減少。

住戶部門貸款增6635億
在M2增速下滑的同時，新增貸款投放

一直保持在較高水平，今年以來，除7月
外新增人民幣貸款規模均超萬億。分部門
看，8月1.09萬億元新增貸款中，六成為
住戶部門貸款，增加了6,635億元，較7月
增加了1,000多億元，其中短期貸款增加
最為明顯，增加了2,165億元，與房貸相
關的住戶部門中長期貸款基本平穩，增加
了4,470億元；非金融企業及機關團體貸
款增加4,830億元。
招商銀行資產管理部高級分析師劉東亮
認為，M2跌破9%不意外，貨幣派生能力
已接近極限，M2到年底時預計會因基數
低有所反彈。另外，社融和信貸數據都比
較強勁，對公中長期貸款增量有所減少，

但通過表外、債券等手段加總的對公融資
總量不差。在金融數據仍不錯的環境下，
貨幣政策和監管政策預計短期內不會做大
的調整。

銀行理財產品餘額續降
中銀監昨亦公佈，8月內地銀行業資金
空轉繼續減少，銀行業理財產品餘額增速
同比下降6.5%，已經連續七個月下降。8
月同業業務持續收縮，同業資產、同業負
債分別較年初減少3.2萬億元和1.4萬億
元，同比增速分別為-13.8%和-1.6%。前期
同業業務增速較快的中小銀行下降尤為明
顯，其中股份制銀行同業資產與年初相比
降幅達45%。
整體看，8月末，內地銀行業總資產239

萬億元，各項貸款121萬億元。商業銀行
資本充足率13.2%，撥備覆蓋率175.1%，
不良貸款率1.86%，較二季度末1.74%的
水平有所上升。

上月新增貸款逾萬億 M2再創新低

■■吳曉靈指吳曉靈指「「風險自擔風險自擔」」文化是文化是
防控工作之一防控工作之一。。 資料圖片資料圖片

■內地M2上月餘額164.52萬億元人民幣。 資料圖片


